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令和５年 11 月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 00 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、10 月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、指摘部分を修正する

ことで承認された。

３ 報告

（１）教育長報告

10/29 秋のとしょかんまつり

10/30 特別支援教育関係部内協議

10/31 東郷学園若竹分校学校訪問、商工会議所との協議

11/１ 全体部課長会議、宮崎県都市教育長協議会（～11/２）

11/３ 令和５年度日向市文化賞授賞式、文化祭秋のお茶会

11/４ 個別校長会関連協議

11/５ 総合防災訓練、個別校長会関連協議

11/６ 個別校長会（９校）

11/７ ひまわりフェスティバル、教育委員会部課長会、個別校長会関連協議

11/８ 財光寺小学校学校訪問

11/９ 個別校長会（５校）、外部評価

11/10 個別校長会（８校）

11/11 ひまわりフォーラム

11/12 不登校等を一緒に考える講演会

11/13 北部教育事務所長来訪・協議、個別校長会関連部内協議、日向青年会議所挨拶

11/14 高鍋信用金庫からの贈呈式（熱中症測定器）

国スポ・障スポ日向市準備委員会設立総会

11/15 坪谷小学校学校訪問

開催年月日 令和５年 11月 21 日（火） 場 所
本庁２階会議室

（災害対策本部）

開 催 時 間 13 時 00 分 ～ 14 時 31 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

小林教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学習課長、東図書館長、

北住学校給食センター長、竹之内学校教育課長補佐、三窪教

育総務課総務企画係長、川越教育総務課総務企画係主任主事
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11/16 北部教育事務所関連部内協議

11/17 北部教育事務所との協議・懇談会

11/20 寺迫小学校学校訪問

（２）教育委員報告

【児玉委員】

10/29 秋のとしょかんまつりに参加。職員の方がされるすばなしのファンなので、これは

見逃せないと思い 10 時には行かせてもらった。すばなしの後、ボランティアの方々がされる

読み聞かせもあったが、折り紙を靴の形に折り、読んだ本の題名を書いて最後に参加者の方

に配るなど、いろいろな工夫をされていた。私も仕事柄図書室にいるので、こういった案内

の仕方も良いなと思いながら勉強させていただいた。

11/３ 日向市文化賞授賞式に出席。受賞された瀧井先生は、スピーチの中で最後に奥様に

対する感謝の言葉を述べられており、感激した。文化の日に相応しい 1日を過ごさせていた

だいた。

11/７ ひまわりフェスティバルに参加。午後から参加させていただいた。細島小学校の子

どもたちの練習を最初から聞いていたので、本番であれだけ実力を発揮できたということは、

先生たちの努力ももちろんであるが、子どもたちに本当に大きな拍手をあげたい。素晴らし

い演奏だった。４年振りの開催ということだったが、どの学校も本当に素晴らしく、すごく

良いフェスティバルだったと思う。

11/14 国スポ・障スポ日向市準備委員会設立総会に出席。元陸上競技選手で 100 メートル

の元日本記録保持者である阿萬亜里沙さんのスライドが流れ、懐かしさを感じながら見させ

ていただいた。

11/20 寺迫小学校学校訪問。子どもたちは元気な挨拶ができていた。先生方も「すごく挨

拶ができる子どもたちなんです。」と言われていた。休み時間に子どもたちと接する時間があ

り、１年生の教室に行ったら、友だち同士であやとりをしていた。すごく仲の良い感じで、

フレンドリーで明るい子どもたちなんだなと思う反面、他の学年で個別の対応が必要な児童

も見受けられ、なかなか難しい問題なのかなと思いつつ見学をさせていただいた。

【垣内委員】

10/29 秋のとしょかんまつりに参加。ちょうど古本市が始まる時刻に参加したので、大変

賑わっていた。私も５冊ほどいただいて、今読ませていただいているところである。

これは紹介になるかもしれませんが、毎年、図書館からおはなし会という形で各幼稚園・

保育園の方に本の紹介と読み聞かせをしていただいている。本年度もうちの幼稚園に３名の

方に来ていただいた。大変ありがたいなと思う。

11/３ 日向市文化賞授賞式に出席。児玉委員もおっしゃっていたが、瀧井先生のお人柄が

伺えるお話だった。厳粛な、とても素晴らしい雰囲気の中で瀧井先生のお話をお伺いするこ

とができ、感謝の気持ちで参加させていただいた。本当に身の引き締まる思いであった。

11/７ ひまわりフェスティバルに参加。午後から参加させていただいた。４年振りの開催

ということであったが、素晴らしい雰囲気の中で子どもたちが一生懸命、同じ方向を向いて

観客席の方にアピールしたり、歌を歌ったり、そして最後には財光寺中学校の吹奏楽で締め
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くくっていただいて、小学生も憧れの気持ちを抱いたのではないかと感じた。こうして集ま

って音楽で交流することの意義を改めて再認識したところであった。

２校が「いのちの歌」という歌を歌っていたが、その歌が大変好きになった。「いのちの日」

にちなんで、ということかもしれないが、非常に感激した会であった。

11/12 不登校等を一緒に考える講演会に参加。講師の柳田先生から不登校の理解と支援と

いうテーマでお話があり、その後３組の方から体験談等の貴重なお話を伺うことができた。

全体の場でこういうお話をしていただくということの意義を改めて考えたところだった。本

当に感謝の気持ちでいっぱいであった。

11/14 国スポ・障スポ日向市準備委員会設立総会に出席。４年後に開催されるということ

だが、それぞれ準備がどのように進んでいるかを知ることができた。

【是澤委員】

11/３ 日向市文化賞授賞式に出席。瀧井先生は、私が以前所属していた青年会議所の先輩

で、その時にも後輩たちに特に良くしていただいていたので、やっぱりそういうお人柄もあ

ってそういった方が受賞されるのだなということを大変感慨深く思ったところであった。

11/７ ひまわりフェスティバルに参加。午後の時間しか見ることができなかったが、吹奏

楽の定番である「アフリカン・シンフォニー」をすごく良いアレンジで演奏されていた日知

屋東小学校の演奏に非常に感動した。どの学校もそうだったが、音楽の先生方が本当に丁寧

に根気強く指導されているんだなと感じ、子どもたちの表情も本当に素晴らしいなと思いな

がら拝見させていただいた。

11/８ 財光寺小学校学校訪問。教育委員４年目にしてやっと地元の学校を訪問することが

できた。冒頭の学校経営方針の説明の中で、原口校長先生が、目指す児童像である「たくま

しく・仲良く・賢く」ということを常に念頭に置いて、いろいろな場でお話をされていると

いうことをおっしゃっていた。学校全体としても、学校行事や学習面において目指す児童像

をしっかりと先生方が掴んで取り組まれている様子を感じ取ることができた。

当日の授業については、３時限目が研究授業ということで、下学年は２年生、上学年は４

年生のクラスで研究授業をされていた。下学年、上学年それぞれの先生方がその授業を見て、

午後の研究協議会でフィードバックをされたと思うが、そういった形でしっかりとした OJT

で授業力向上の取組をされており、素晴らしいなと思った。

残りの時間で約 12 クラスほどを２分ずつぐらいで駆け足で見て回った。その中で半分弱の

クラスはタブレットを使いながら効果的な学習ができているように見て取れた。若手の先生

方も多い学校であるので、今後、ICT の運用の仕方に関して日向の他の学校を引っ張ってい

っていただきたいなと思いながら拝見させていただいた。

11/14 国スポ・障スポ日向市準備委員会設立総会に出席。担当職員の方が本当に大変な思

いをしながら作り上げているこの組織であるが、本市で行われる競技がしっかりと実施でき

るように進められていけば良いなと思う。

11/15 坪谷小学校学校訪問。教育委員になって最初に訪れたのが坪谷小学校だったが、３

年間教育委員をさせていただいて、また違った目線で授業内容を見させていただいた。全児

童 16 名ということで、個々の特性に応じたきめ細かい指導や対応をされているのが見て取れ

た。個々の児童の強みや学習面の分析をしっかりされていることは、最初の校長先生、教頭
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先生からのご説明で大変良く分かったところであった。

６年生の授業を拝見させていただいたが、本当に規律正しく取り組んでおり、先生が言っ

たことに対して児童が「はい」とちゃんと返事をしながら授業を進めている風景を見て、先

生方が生徒たちに寄り添ってしっかり指導をしていただいているんだと思い本当に安心して

心強く授業を拝見させていただいた。

ICT については、大体のクラスでタブレットを使っていた。自分が見て思ったのは、複式

学級で授業を進める中で、授業を受けていない児童については、タブレットを開けば例えば

解説の動画を見ることができたり、ドリルに取り組んだりといったことができるので、そう

いった部分で、複式学級において非常に強みになるツールではないかと思ったところであっ

た。そういった面でも ICT がどんどん活用されていくことを期待している。

【黒木委員】

10/31 東郷学園若竹分校学校訪問。様々な心理的ケアが必要とされる中で、先生方が子ど

もたちの状態をとても丁寧に見ておられることに大変感服した。対応が大変な面やご苦労も

多いのではないかなという場面が多くあったが、とにかく子どもの情緒安定を第一に、とい

うことで力を尽くしており、関係機関や施設と密に情報交換を行いながら、柔軟に細やかな

対応や指導をしておられることが感じられて、改めて感謝の気持ちでいっぱいになった。個

別の支援といった点では、若竹分校の指導が、他の学校での指導にも活かせる点がたくさん

あるのではないかと感じた。

また、この日の授業で多く取り上げられていた「性教育」というテーマの授業についても、

児童生徒の年齢などに応じた内容が段階的に指導されていて、他の学校でも参考事例になる

ことがたくさんあるのではないかと思った。

11/３ 日向市文化賞授賞式に出席。瀧井先生は、医療、福祉、教育、スポーツと多方面で

多大な功績を残されており、改めて受賞にふさわしい素晴らしい先生でいらっしゃることを

感じた。受賞のご挨拶には、周囲の方々への感謝の言葉が随所に溢れていて、瀧井先生の温

かいお人柄溢れるお言葉の数々にも大変感動した。素晴らしい式に出席させていただきあり

がとうございました。

11/７ ひまわりフェスティバルに参加。午後の部から参加させていただいたが、どの学校

も本当に素晴らしい発表で、心が洗われる思いがした。中学生はもちろん、小学生でも大変

豊かな音楽表現ができていて、驚くとともにとても感動した。

また、小学生と中学生が互いの発表を見るという機会はあまりないのではないかと思うの

で、今回大変良い経験になったのではないかと感じた。特に最後の吹奏楽の演奏では、会場

の子どもたちが笑顔で手拍子をしながら、「すごいね。」、「初めて見た。」と興奮して話してい

る様子を見て、この日、合唱、合奏、吹奏楽と様々な形の音楽に触れて心揺さぶられる体験

がたくさんできたのではないかと嬉しく思った。こういった市内小中学校の交流の機会や鑑

賞の機会である、このひまわりフェスティバルを今後も大切にしていけたらと感じた。

11/14 国スポ・障スポ日向市準備委員会設立総会に出席。スポーツ関係団体だけではなく、

様々な立場の方が出席されており、48年ぶりの本県開催、本市開催ということの重みを感じ

るとともに、日向市が一丸となって取り組み、大会を成功に導いていこうという意識をこの

日一緒に共有できたように感じた。大会の成功に向けて、私も微力ながら尽力していきたい
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と思う。

４ 議事

●報告第５号 令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等報告書

の作成について

（小林教育部長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

質問ではないが、非常に高い評価をいただいているなと思った。特に学校教育と社会教育

にかかわっての複合施設として特徴付けられる細島小学校・細島公民館の取組について、高

い評価をしていただいていると感じた。今後、こういった複合施設が増えていくかどうかは

分からないが、こういう評価をいただけると、今後の方針を考える際に大変役立つのではな

いかと感じたところであった。

●議案第 31 号 日向市公民館条例の一部を改正する条例の原案

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 32 号 日向市文化交流センター条例の一部を改正する条例の原案

（星野スポーツ・文化振興課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 33 号 日向市公の施設の指定管理者の指定について

（星野スポーツ・文化振興課長が資料に沿って説明）

【是澤委員】

指定管理者に日向文化振興事業団が決定したということだが、事前に他の団体も手を挙げ

ているところがあり、プロポーザル方式で選定すると聞いていた。その辺りの経緯などお答

えできる範囲で伺いたい。

【星野スポーツ・文化振興課長】
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募集をする前に、全国各地の文化施設の指定管理を受けている企業の方が、日向市の文化

交流センターも更新時期であると聞いている、ということで、お話には見えられた。そのた

め、募集した際にはそちらも手を挙げられるのではないかということで、こちらの方も準備

はしていたが、公募したところそちらの方は参加されなかったので、１団体のみで審査を行

った。

【今村教育長】

公募の期間やプレゼンはいつだったのか。

【星野スポーツ・文化振興課長】

募集期間は７/14 から８/31 までで、現地説明会を７/25 に行った。申請書類の受付期間は

８/16 から８/31 だった。書類審査及びプレゼンが 10/11 に行われ、10/17 付で行政改革・デ

ジタル推進課から審査結果の通知があったところである。

【今村教育長】

議会でもこの文化振興事業の委託先の在り方について、いろいろとご質問をいただいてい

たが、例えばアウトリーチ活動に力を入れてほしいなど、事業者に対して新たな要望等は付

加したのか。

【星野スポーツ・文化振興課長】

アウトリーチ活動についてはお話をさせていただいた。議員からの要望等もあったため、

待つ姿勢ではなく、地域に出向いて市民の方が親しめるような文化的事業をご提案いただき

たいという話はしている。

●議案第 34 号 令和５年度一般会計 12 月補正予算の原案

（各担当課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

訴訟に勝ったとはいえ、破産ということでいくら分配されるか全く分からない状況になっ

てきた。見通しはあるか。

【若杉学校教育課長】

今回の破産手続を受けて、本市の債権の登録を現状行っている状況で、見通しとしては総

務課法務係とも協議したが、最短でも１年程度かかるのではないかということで聞いている。

本市としては、ウエスト電力の債権の差押えについても総務課と一体となって行ったが、債

権を見つけるのもなかなか困難な作業であった。後は今後の破産管財人の手続を待つことに

なる。

【今村教育長】
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全国に債権者が多くいるので、少しでもうまくいくと良いと思う。

【是澤委員】

東郷公民館の中に現状の東郷総合支所が移転するということだが、今の東郷総合支所の建

物はどうなるのか。

【鍋島生涯学習課長】

現在使っている建物については取り壊すということになるかと思う。具体的なレイアウト

については、今後、設計業者等と打合せをしながら決めていくことになる。

●議案第 35 号 令和５年度債務負担行為について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

●議案第 36 号 令和５年度債務負担行為について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

●議案第 37 号 令和５年度債務負担行為について

（星野スポーツ・文化振興課長が資料に沿って説明）

●議案第 38 号 令和５年度債務負担行為について

（北住学校給食センター長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【是澤委員】

13 ページの外国語指導助手派遣業務委託について、４名の ALT の先生方が業務委託という

ことだったが、これは ALT を専門にされている派遣会社があって、そこに対する業務委託費

ということでよろしいか。

【若杉学校教育課長】

こういった ALT を総括して派遣していただける企業が国内に数社ある。そちらにプロポー

ザル方式で募集を行い、手を挙げたところにプレゼンをしていただいて決定するという手続

を行っている。

【垣内委員】

学校給食については２か月前に献立等を決めているということで、行事等の関係で学校に

よって給食日数等が違ってくると思うが、そういった場合の給食費について、年間何日以上

ということで決まっているかと思うが、その辺りのことについて伺いたい。

【北住学校給食センター所長】

その年度における学校の授業日数は前もって把握できるので、そこから遠足や修学旅行な

どを勘案して、年間 195 日を限度として、各学校で給食のある日、ない日を報告していただ
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くような形になっている。195 日給食がある学校もあれば、194 日の学校もある。学校の課外

活動等で１日から２日の差が出てくることはある。

【今村教育長】

１人１食いくらという金額は決まっているが、学校によって 195 日であっても 194 日であ

っても、集金する金額は同額となっている。５日以上連続して休む場合には、返金対応をし

ているが、それ以外については同額となっているのでご理解いただければと思う。

【今村教育長】

17、18 ページを見ると、外国語指導助手派遣業務委託は２年間の債務負担行為、日向市ス

クールバス運行業務委託は３年間、日向市文化交流センター指定管理委託は５年間、学校給

食食材の購入は１年間という期間になっているが、この年度の設定というのはそれぞれで違

っていても良いのか。例えば、学校給食食材の購入を５年間で設定する、といったことはで

きるのか。

【若杉学校教育課長】

これに関しては、特段年数の指定というものはないことを財政課にも確認している。その

事業により、検討する段階で設定してあるように思う。例えば、他の類似事業関係など、そ

ういったことも含めて、契約をする段階でそれぞれ検討して年数は設定されてあるのかなと

思っている。明確にこの事業は何年、というような整理はされていないと思っている。

【北住学校給食センター所長】

学校給食の事業は１年単位で行っており、児童生徒の数の変化などを細かく見ていく必要

があるため、予算も１年ごとの設定がより正確な数字が出せるということで１年としている。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

12/26～12/28 浦添市ピースメッセンジャー来市。沖縄県浦添市の中学生が平和交流の一

環として日向市を訪れる。例年８月上旬に来られていたが、本年度は台風の影響で延期とな

っていた。１日目は午後から平岩地区の疎開地を巡る。２日目は午前中に市長・教育長へ表

敬訪問をされ、その後に塩見地区の疎開地を巡り、午後からは日向中学校にて本市中学生と

の交流学習を実施する。３日目は午前中に塩見地区の疎開体験者の方の講話を聞き、午後か

ら沖縄に戻られる予定となっている。２日目の午後に実施される日向中学校での本市中学生

との平和学習では、これまでは日向中学校の生徒だけだったが、今回は平岩小中学校の生徒

も参加し盛大に実施される予定である。

11/21～11/22 文化庁調査官から妙国寺の山門改修に伴う現地指導を受けることになって
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いる。

【若杉学校教育課長】

11/22 富高小学校学校訪問・研究公開

11/26 第 38 回牧水ヶ丘祭り

11/28～２/１ みやざき小中学校学習状況調査

12/14 校長会

12/20 地域コーディネーター連絡協議会

12/22 日向市学校適正規模・適正配置ワーキンググループ会議、小中学校終業式

１/９ ３学期始業式

１/19 三位一体～ひゅうが学びの学校研修会～

１/23 授業力向上ミーティング

１/８から１週間程度、「日向市いのちを大切にする週間」として各学校を中心に命の大切

さを考える様々な取組を行う予定である。

【星野スポーツ・文化振興課長】

11/16～11/17 第 64 回全国スポーツ推進委員研究協議会青森大会において、日向市スポー

ツ推進委員２名が表彰された。寺田新一郎さんが文部科学大臣表彰、平田日出夫さんが 30 年

表彰ということで、表彰をその場で受けられているので報告する。

11/22 アスリートサポート講演会。食アスリート・シニアインストラクターという肩書き

を持ち、宮崎市で鍼灸おすず治療室の院長をされている河野哲史先生から、ジュニアアスリ

ートをサポートするためのお話をしていただく。競泳オリンピックメダリストのアメリカ合

宿専属トレーナーや、高鍋高校ラグビー部、日章学園サッカー部等のトレーナーもされてい

る方である。食についてのアドバイザーもされており、食アスリート食トレセミナーという

ことで、食で成果を出すというお話をしていただくことになっている。

11/30～12/３ 若山牧水名歌八首日中共同書道展。北九書の祭典委員会が主催で北九州市

立美術館で行われる。福岡で顕彰会を立ち上げたいということで活動をされている、佐土原

町出身の師村妙石さんという書家の方が中心となって行われる展覧会である。師村さんは日

中友好活動を一生懸命されている方で、これまでにも中国の書家の方と牧水の歌を書にした

ためるという作品展を何度かされている。この書道展が北九州市で開催された後は、中国で

も開催されるということを伺っている。

12/17 第 10 回ひょっとこ駅伝大会、第 13 回青の國若山牧水短歌大会表彰式

１/８ 第 14 回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会。ひょっとこ駅伝大会のタイムで参加選手

が決定するということで、駅伝大会の日に選手が発表される。そこで決まった選手団の方が

12/20 に市長へ表敬訪問をされることになっている。

【鍋島生涯学習課長】

12/８ 日向市人権講座（第４回）。「インターネットと人権侵害」をテーマに、県警察本部

生活安全部サイバー犯罪対策課の方からご講演をいただくことになっている。

１/７ はたちの集い
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２/10～２/11 公民館合同発表会。内容は作品展示とステージ発表となっており、ステー

ジ発表については２/11 のみとなっている。

２/29 日向市地域学校協働活動細島フェスティバル・報告会。複合施設になっている細島

小学校と細島公民館の活動等についての報告会となっている。

【東図書館長】

10/29 に開催した秋のとしょかんまつりには、委員の皆様や教育長に参加いただき感謝申

し上げる。延べ 1,400 人強の入館者・来場者をいただいた。本日配布した図書館だよりの裏

面にも写真等を掲載しているので、ご覧いただければと思う。

11/25 読み聞かせボランティア養成講座

11/25～11/30 女性に対する暴力をなくす運動週間啓発パネル展

12/６～12/17 明るい選挙啓発ポスター・書道入選作品展

12/23 クリスマスおはなし会

12/28～１/３ 年末年始休館

１/４～ 本の貸出し福袋。テーマごとに３冊ずつ入った本の福袋を 30 袋準備して館内入

口に展示し、貸出しを行う。

１/６ 新春かるたとり大会

１/29～２/５ 蔵書点検（休館）

【北住学校給食センター長】

１/24～２/９ 日向市学校給食作品展。例年、全国学校給食週間に合わせて、本市でも学

校給食作品展を開催している。昨年度より更に内容を充実させるため、現在、職員一同ビデ

オ編集その他いろいろと取り組んでいるところである。詳細については、12 月の定例教育委

員会でご紹介させていただきたいと思う。

６ その他

（１）12 月定例教育委員会の日程について

令和５年 12月 20 日（水）13 時 30 分～

（２）12 月定例市議会日程

11 月 24 日（金） 招集日

12 月４日（月）～７日（木） 一般質問

８日（金） 議案質疑

11 日（月）～13 日（水）常任委員会審査

15 日（金） 13 時～本会議（最終日）

（３）その他

７ 閉会 （14時 31 分）


